

Caja 6 (49-1)

Políticos opinan que hay tiempo para reforma constitucional

La Segunda
17-76

La Alianza Democrática rechazó hoy la afirmación hecha ayer por el almirante José Toribio Merino, en el sentido de que ya es tarde para modificar la Constitución y cambiar el articulado relativo al mecanismo de sucesión presidencial. En ese sentido, la Alianza considera que nunca es tarde para establecer modificaciones que permitan elecciones verdaderamente libres en el país.

Allamand

El vicepresidente de Renovación Nacional, Andrés Allamand, estimó a su vez que "Si hay tiempo para efectuar el plebiscito presidencial, completando previa y adecuadamente el proceso de inscripción de la ciudadanía, también debe haberlo para efectuar un plebiscito que reforme la Constitución". Agregó que el argumento del almirante Merino no le parece "correcto ni aceptable, ya que una decisión tan importante como modificar o no la Carta Fundamental debe adoptarse considerando exclusivamente los intereses superiores del país y no estar sujeta ni condicionada a cuestiones que podrían calificarse como «administrativas»".

Jaime Guzmán

A su vez, otro vicepresidente de

RN, Jaime Guzmán, reiteró su postura favorable a la fórmula plebiscitaria, como mecanismo de sucesión presidencial, señalando que ella ofrece grandes ventajas para la fluidez del proceso de transición. Sin embargo, expresó que sería válido realizar una reforma a la Constitución, sólo en caso de que "el curso de los acontecimientos demostrase que la fórmula plebiscitaria no tiende a obtener los frutos que la justificaron", dijo. Agregó Guzmán que "lo que rechazo es que se pretenda prescindir de la fórmula plebiscitaria de modo precipitado e inoportuno como sería descartarla desde ya".

Abeliuk

"Nunca es tarde cuando hay buena voluntad", dijo el presidente de la socialdemocracia, René Abeliuk. "Es muy mal recurso asilarse en las propias dificultades que se ponen a un sistema para negarse a una solución. Si hubiera voluntad, que es la que falta realmente en el régimen, estaríamos perfectamente a tiempo para llegar a una solución. Sobre el plebiscito, como va quedando muy claro, hay consenso unánime, que no resuelve nada y, al revés, complica aún más la situación política."